

Gerda Gudriener
11.10.2024

38/2024

ÖVP-Gemeinderatsklub
Rathausplatz 1
9500 Villach

Volkspartei
— Villach —
Gemeinderatsklub

An den
Gemeinderat der Stadt Villach
pA Rathaus
9500 Villach

Villach, am 10.10.2024

ANTRAG

gemäß § 41 des Villacher Stadtrechts

an den **GEMEINDERAT** der Stadt Villach.

Betrifft: Einführung einer "Aktuelle Stunde" im Villacher Gemeinderat

In vielen österreichischen Städten und Gemeinden wird eine Gemeinderatssitzung ähnlich wie in den Landtagen oder im Parlament mit einer "aktuellen Stunde" begonnen. Sie ist ein Werkzeug des Parlamentarismus und behandelt aktuelle Themen, die diskutiert werden sollten, wobei die unterschiedlichen Zugänge der Fraktionen öffentlich dargelegt werden sollten.

In einer aktuellen Stunde können auch Themen von allgemeinem aktuellem Interesse diskutiert werden. Sie findet zum Beispiel auf Verlangen einer Fraktion oder nach einem Rotationsprinzip statt. In der Regel sind die Redebeiträge zeitlich begrenzt und die Beendigung der aktuellen Stunde ist ebenfalls zeitlich limitiert.

In der Stadt Linz kann zum Beispiel jede Fraktion mit schriftlichem Antrag die Abhaltung einer „aktuellen Stunde“ über ein bestimmtes Thema verlangen. Der Antrag zur Abhaltung einer „aktuellen Stunde“ ist unter Bekanntgabe des Themas spätestens drei Tage vor dem Tag der Sitzung des Gemeinderates beim Bürgermeister einzubringen.

In Innsbruck findet am Beginn der Sitzungen des Gemeinderates eine Aktuelle Stunde statt, in der jeweils ein Thema von stadtpolitischer Bedeutung ohne Beschlussfassung debattiert wird. Das Recht, für die Aktuelle Stunde ein Thema vorzugeben, wechselt im Rotationsprinzip von der stimmenschwächsten zur nächststimmstärkeren Gemeinderatspartei usw.

Um in der Stadt Villach ebenfalls diese parlamentarische Vielfalt im Gemeinderat einzuführen, stellen daher die unterzeichnenden Gemeinderäte folgenden

ANTRAG:

Der Gemeinderat möge beraten und beschließen:

Die Stadt Villach erarbeitet eine Grundlage zur Einführung einer "Aktuellen Stunde", um die politische Diskussion zu aktuellen Themen zu beleben. Die Kurzdebatte gehört zu den wichtigsten Kontrollinstrumenten im Parlamentarismus.